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Au@aktveranstaltung	  11.	  und	  12.03.2016:	  
Am	  	  Freitagabend	  waren	  die	  Bürger	  zum	  ersten	  
Teil	  der	  AuVaktveranstaltung	  eingeladen.	  Im	  
Kulturstadl	  informierte	  zunächst	  Herr	  Bürger-‐
meister	  Reindl	  über	  die	  zu	  erwartenden	  städte-‐
baulichen	  Veränderungen	  und	  dass	  die	  Stadt	  
diesen	  Wandel	  mit	  der	  Erstellung	  eines	  inte-‐
grierten	  städtebaulichen	  Entwicklungskonzepts	  
zielorienZert	  begleiten	  möchte.	  Um	  akZve	  Mit-‐	  
wirkung	  der	  Bürger	  wurde	  gebeten.	  
	  
Anschließend	  zeigte	  die	  beauVragte	  Planungs-‐
gemeinschaV	  einen	  Fachvortrag	  der.	  Sie	  zeich-‐
nete	  aus	  ihrer	  Sicht	  ein	  Bild	  bisher	  analysierter	  
Stärken	  und	  Schwächen	  und	  stellte	  erste	  allge-‐
meine	  Vorschläge	  zu	  einzelnen	  Entwicklungs-‐
szenarien	  vor.	  	  
	  
Vor	  diesem	  Hintergrund	  angeratener	  Verände-‐
rungen	  konzentrierte	  sich	  der	  zweiten	  Teil	  des	  
Abends	  auf	  akZve	  Mitwirkung	  der	  Anwesenten.	  
In	  einer	  Kartenabfrage	  arZkulierten	  Bürgerinnen	  
und	  Bürger	  ihre	  Anliegen.	  Es	  entstandenes	  erste	  
Spontandiskussionen.	  
	  
Sie	  bildeten	  den	  anregenden	  AuVakt	  für	  die	  am	  
Samstag	  Vormi_ag	  sta_gefunden	  Gesprächs-‐
runden.	  Teilnehmenden	  Bürger	  und	  Mandats-‐
träger	  arZkulierten	  kontrukZve	  Beiträge	  und	  
PerspekZven.	  
	  

oben:	  	  	  Plakat	  der	  Einladung	  AuVakt	  
mi_e:	  	  Presseankündigung	  11.	  März	  2016	  
unten:	  Kartenzusammenstellung	  an	  den	  Tafeln	  

AuVaktveranstaltung	  
links:	  Kartenabfrage	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  11.03.2016	  
rechts:	  Diskussionsrunden	  12.03.2016	  
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Veranstaltung	  am	  Samstag	  12.03.2016:	  
Protokollierte	  Beiträge	  

Kartenabfrage	  am	  Freitag	  11.03.2016:	  
Zusammenstellung	  der	  Bürgermeinungen	  
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Plakat:	  Einladung	  	  zu	  den	  Veran-‐
staltungen	  der	  ZukunVswerksta_	  
im	  Oktober	  

Diskussion	  am	  „Runden	  Tisch“	  am	  22.10.2016	  

Diskussionsbeiträge	  „Runde	  Tische“	  
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Wie	  soll	  sich	  die	  Stadt	  Schnai_enbach	  entwickeln?	  Wie	  soll	  die	  City	  aussehen,	  
wie	  das	  künVige	  Leben	  für	  die	  Senioren,	  welche	  Ziele	  sollen	  verfolgt	  werden,	  
welche	  Maßnahmen	  scheinen	  adäquat?	  Intensiv	  beschäVigten	  sich	  zwei	  Tage	  
lang	  Stadträte	  und	  Bürger	  unter	  der	  Regie	  von	  Bürgermeister	  Josef	  Reindl	  mit	  
diesen	  Fragen.	  Die	  PräsentaZon	  und	  Diskussion	  bildete	  nun	  den	  dri_en	  Teil	  im	  
öffentlichen	  Dialogprozess,	  gezeigt	  wurden	  die	  bisher	  erarbeiteten	  Handlungs-‐
konzepte.	  Diese	  wiederum	  stützten	  sich	  auf	  die	  Stärken-‐Schwäche-‐Analysen	  der	  
Stadt,	  bezogen	  die	  Vorschläge	  aus	  den	  ersten	  beiden	  Beteiligungsrunden	  mit	  ein	  
und	  veranschaulichten	  PerspekZven	  für	  künVige	  Entwicklungen.	  
	  	  
Die	  Bevölkerung	  zeigte	  regen	  Anteil,	  "was	  das	  rege	  Interesse	  an	  den	  vorgestell-‐
ten	  Vorschlägen	  zur	  Entwicklung	  der	  Stadt	  offenbart",	  fand	  Kurt	  Brey.	  Schwer-‐
punkt	  war	  der	  Ortskern.	  "Schnai_enbach	  hat	  sich	  städtebaulich	  anders	  ent-‐
wickelt	  als	  andere	  Städte",	  sagte	  Rudolf	  Bergmann,	  "es	  ist	  neben	  der	  Straße	  her	  
gewachsen."	  "Viele	  Leute	  sehen	  nicht	  die	  Notwendigkeit,	  etwas	  zu	  verändern",	  
stellte	  Bürgermeister	  Josef	  Reindl	  fest.	  Gleichwohl	  sei	  das	  Thema	  von	  großer	  
WichZgkeit:	  "Wo	  soll's	  hingehen,	  was	  erwarten	  die	  Bürger,	  wo	  sehen	  sie	  ihre	  
PerspekZven?",	  fragte	  der	  Rathauschef	  und	  mit	  ihm	  3.	  Bürgermeister	  Manfred	  
Schlosser.	  
	  	  
Antworten	  wurden	  in	  der	  nächsten	  Runde	  tags	  darauf	  im	  Kulturstadl	  mit	  kom-‐
petenten	  Teilnehmern	  und	  Bürgern	  einen	  ganzen	  Vormi_ag	  lang	  konstrukZv	  
gesucht.	  Ein	  Vorschlag:	  der	  Ausbau	  der	  Hauptstraße	  im	  Hinblick	  auf	  eine	  ver-‐
kehrstechnisch	  funkZonierende	  Nutzung	  im	  Straßenraum	  und	  eine	  zum	  Aufent-‐
halt	  anregenden	  Gestaltung.	  Weitere	  Themen	  bildeten	  der	  künVig	  vergrößerte	  
und	  besser	  in	  die	  Ehenbachaue	  eingebundene	  Kräutergarten,	  der	  in	  der	  Aue	  
verlaufende	  Rad-‐	  und	  Fußweg	  und	  die	  Möglichkeit	  neuer	  Wohnformen	  in	  der	  
Altstadt	  von	  Schnai_enbach.	  "Diese	  und	  andere	  interessante	  Anregungen	  
werden	  sich	  in	  dem	  weiter	  auszuarbeitenden	  Handlungskonzept	  wiederfinden",	  
war	  sich	  Kurt	  Brey	  sicher.	  
	  	  
Ein	  Marktplatz	  in	  der	  Stadtmi_e,	  seniorengerechtes	  Wohnen,	  Stadtentwicklung	  -‐	  
die	  Handlungsfelder	  waren	  vielschichZg,	  noch	  ZukunVsmusik,	  aber	  eben	  keine	  
Utopie.	  Jedenfalls	  sei	  dieses	  Konzept,	  so	  fand	  SeniorenbeauVragter	  Rudolf	  Berg-‐
mann,	  eine	  hervorragende	  Grundlage	  zur	  Umsetzung	  verschiedener	  
Maßnahmen	  zu	  einer	  geordneten	  Entwicklung	  des	  Ortskerns.	  Ihm	  und	  seiner	  
Stadtratskollegin	  Elisabeth	  Kraus	  kam	  es	  auch	  auf	  neue	  Wohnformen	  für	  ältere	  
Menschen	  an:	  "Als	  SeniorenbeauVragter	  kann	  ich	  feststellen,	  dass	  auch	  in	  
Schnai_enbach	  durchaus	  Bedarf	  an	  betreutem	  Wohnen	  besteht."	  
	  	  
Nächste	  Schri_e	  sind	  die	  Beteiligung	  der	  öffentlichen	  Fachstellen	  und	  die	  Be-‐
handlung	  des	  Themas	  im	  Stadtrat.	  "Mit	  dem	  Satzungsbeschluss	  besitzt	  die	  Stadt	  
eine	  rechtlich	  gesicherte	  Grundlage,	  um	  die	  vorgeschlagenen	  Maßnahmen	  
weiter	  zu	  konkreZsieren	  und	  hierzu	  Fördermi_el	  zu	  beantragen",	  meinte	  Brey	  
zur	  weite-‐ren	  Vorgehensweise.	  Das	  Thema	  ZukunVswerksta_	  wird	  die	  Stadt	  
Schnai_en-‐bach	  noch	  lange	  beschäVigen.	  "Vielleicht	  schauen	  wir	  Älteren	  
bezüglich	  be-‐sZmmter	  städtebaulicher	  Maßnahmen	  zu	  weit	  zurück	  und	  die	  
Jüngeren	  zu	  wenig	  weit	  nach	  vorn",	  sagte	  Stadtrat	  Rudolf	  Bergmann	  -‐	  es	  komme,	  
wie	  so	  oV,	  auf	  die	  Mischung	  an.	  

BerichterstaKung	  	  vom	  26.10.2016	  
noch	  Diskussionsbeiträge	  „Runde	  Tische“	  
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7.2	  	  Beteiligungs-‐	  	  und	  Steuerungstermine	  	  

13.10.15	  Steuerungsgruppe	  
	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  Rathaus	  Schnai_enbach	  
05.11.15	  Lenkungsgruppe	  
	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  Rathaus	  Schnai_enbach	  
	  
11.03.16	  Bürgerversammlung	  AuVakt	  
	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  im	  Kulturstadl	  Schnai_enbach	  
12.03.16	  Runde	  Tische	  
	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  im	  Kulturstadl	  Schnai_enbach	  
	  	  
	  
18.04.16	  Lenkungsgruppe	  
	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  Rathaus	  Schnai_enbach	  
	  
08.06.16	  Vorstellung	  Zwischenergebnis	  
	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  Regierung	  der	  Oberpfalz	  und	  
	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  Steuerungsgruppe	  
	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  Rathaus	  Schnai_enbach	  
	  	  	  
21.10.16	  Bürgerversammlung	  Zwischenergebnis	  
	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  im	  Kulturstadl	  Schnai_enbach	  
	  	  
22.10.16	  ZukunVswerksta_	  
	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  im	  Kulturstadl	  Schnai_enbach	  
	  	  
	  
yy.yy.-‐.	  	  	  	  Beteiligung	  der	  Träger	  öffentlicher	  
x.xx.xx	  	  	  	  	  Belange	  
	  
	  
xx.xx.xx	  	  	  	  Stadtratsitzung	  
	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  Rathaus	  Schnai_enbach	  
	  

Chronologischer	  und	  inhaltlicher	  Ablauf:	  Die	  
Erarbeitung	  des	  städtebaulichen	  Entwicklungs-‐
konzepts	  folgte	  nebenstehender	  Terminke_e	  
mit	  der	  entsprechenden	  Steuerungs-‐	  und	  Len-‐
kungsstruktur.	  
	  
Die	  Steuerungsgruppe	  bestand	  aus	  Mitarbeitern	  
der	  Verwaltung	  und	  den	  Planern.	  Bei	  den	  	  Len-‐
kungsgruppengesprächen	  kamen	  individuell	  
noch	  externe	  Vertreter	  aus	  anderen	  Verwal-‐
tungsstellen,	  der	  Industrie	  oder	  sonsZger	  InsZ-‐
tuZonen	  hinzu.	  
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